

Herbert Bradley, obra publicada por la Comisión, con traducción, prólogo y notas del prof Juan Rivano.

11 de septiembre de 1961.

Señor Director de la Comisión Central de Publicaciones de la Universidad de Chile.

De mi mayor consideración:

Mucho agradezco a usted la amable atención de remitirme un ejemplar de la obra de Bradley *Apariencia y Realidad*, publicada en traducción por esa Universidad. Considero un notable acierto esta edición, que pone en circulación en nuestro idioma una de las obras más importantes de la filosofía contemporánea.

Me permito sugerirle se procure que haya aquí en alguna librería ejemplares de esa obra, pues estoy seguro de que se difundiría. Si lo hacen y se toman la molestia de avisarme, yo me interesaría en que se conociera en los medios universitarios su existencia aquí.

Me preocupa desde hace tiempo que muchos valiosos esfuerzos editoriales de las universidades iberoamericanas no obtengan fuera del respectivo país la resonancia merecida. Tales ediciones, en los otros países, ni son muy conocidas ni resulta accesible su adquisición. Acaso lo más oportuno para que presten más amplio servicio a nuestra cultura, sería promover, en los congresos de universidades, que periódicamente se realizan, la creación en cada una de un centro para la propaganda y venta de las publicaciones de todas ellas. De ese modo los gastos seguramente se cubrirían y las ediciones podrían ser más frecuentes.

Le reitero mi reconocimiento, y con mis felicitaciones por esta notable aportación, le mando mis saludos muy atentos y cordiales.

FRANCISCO ROMERO

Profesor Emérito de la Universidad de Buenos Aires.  
Director del Instituto de Filosofía.

## EL BOLETIN DEL INSTITUTO DE LITERATURA CHILENA

Con la primavera aparece el número 1 del "Boletín del Instituto de Literatura Chilena", dependiente de la Facultad de Filosofía y Educación.

En las treinta y dos páginas de este "Boletín" cabe un nutrido y bien organizado material que, sin duda, será de gran utilidad para los estudiosos o simplemente los interesados en la literatura chilena. El prof. César Bunster explica en un artículo inicial las finalidades del Instituto (que está bajo su dirección), mientras el prof. Cedomil Goić hace alcances sobre el tema "La

investigación literaria y la docencia". Julio Durán Cerda entrega un acucioso trabajo sobre "El Premio Nacional de Literatura" y una cartilla biobibliográfica sobre Marta Brunet. Benjamín Rojas Piña por su parte proporciona una exhaustiva cartilla biobibliográfica acerca de don Luis Orrego Luco, y Pedro Lastra realiza con éxito lo que se suele llamar "un trabajo de hormiga": la compilación de las publicaciones de autores chilenos desde enero hasta septiembre de 1961. Una sección de reseñas bibliográficas no podía faltar en una publicación de esta índole, y en ella, los miembros del Instituto Juan Uribe Echevarría, Raúl Silva Castro, Mario Rodríguez, Norman Cortés Larrieu y Raúl Hernán Silva toman la palabra para referirse a libros chilenos y americanos.

Creemos que no está de más referirse a algunas pequeñas omisiones o errores fácilmente subsanables de este primer número del Boletín. Así, Marta Brunet aparece como nacida en 1901 en un trabajo, y en otro en 1903. Esto, sin duda, dejará perplejos a muchos lectores que confíen en el Boletín. La lista de obras de Max Jara y de Neruda está incompleta —de este último faltan *Cien sonetos de amor*, *Cuando de Chile*, *Viajes*— y las referencias no nos parecen bien escogidas en todos los casos: por ejemplo, que falta citar los importantes números especiales que la revista "Pro Arte" dedicó a Neruda, Pedro Prado y Gabriela Mistral.

Podemos permitirnos indicar, además, que no nos parece demasiado justificado publicar en un Boletín dedicado a la literatura chilena específicamente, noticias y comentarios acerca de literatura hispanoamericana.

REVISTA DE ARTE

Fechado en octubre del presente año aparece el número 15 de la "Revista de Arte", cuyo último número databa de 1959. En el intertanto habíanse publicado dos "Boletines", de más reducido formato.

La "Revista de Arte", dirigida actualmente por Enrique Lihn, presenta como tema central un homenaje a Matta que, como se sabe, estuvo en el país pintando un mural para la Universidad Técnica del Estado, reproducciones del cual aparecen en las páginas de la Revista.

La Revista contiene los siguientes artículos: *Roberto Matta*, por Teófilo Cid; *El pintor Alvaro Guevara*, por Salvador Reyes; *Arte y ciencia*, por Wolfgang Paalen; *Arte y niño*, por Rolando Toro; *Las actuales tendencias realistas en la pintura chilena*, por Osvaldo Loyola; reseñas sobre los museos de La Serena, Viña del Mar, Talca y Valparaíso. Completan el número informaciones sobre la representación chilena en las Bienales de París y Sao Paulo y las exposiciones realizadas en el país.